



Assembly Hall

Crystal Pite, Jonathon Young

Résumé des scènes

Scène 1 : La dernière réunion

Le conseil d'administration de l'Ordre bienveillant et protecteur se réunit dans une salle lors de son assemblée générale annuelle. Face à l'éventualité d'une dissolution, les membres du conseil semblent d'abord résignés à perdre leur salle et à s'en aller chacun de leur côté après ce qui sera leur dernière réunion. L'une des membres (Gail Gibbs) insiste alors: ils n'ont pas encore tout essayé pour sauver l'Ordre et doivent reporter la motion de dissolution, quitte à procéder à des coupes dans l'espoir de boucler le budget. Elle est vite interrompue par Glenda, qui l'assure qu'il ne reste plus rien à couper. La réunion est brièvement interrompue par de mystérieux cris lointains. Ces troublants appels ne présagent rien de bon et Boyd presse Shaun de déclarer la réunion ouverte. Bonnie élabore un dénombrement des effectifs afin d'établir le quorum; une motion d'ouverture de la séance est proposée et Shaun va de l'avant. Selon le protocole de réunion traditionnel, les membres refusent à deux reprises l'ouverture de la séance, avant d'accepter que l'assemblée générale annuelle ne commence officiellement.

Scène 2: Une ronde de présentations

L'assemblée dûment convoquée, Shaun suggère que chacun se présente et insiste, malgré les protestations de Boyd, qui rétorque que tout le monde se connaît. Nous faisons alors la connaissance de Shaun, président, de Bonnie, vice-présidente, de Boyd, secrétaire, ainsi que de Glenda, trésorière. Mae nous informe qu'elle est maîtresse d'armes à la «Fête de la quête», tandis que Woody s'étend sur son initiative de sensibilisation de la communauté, censée recruter de nouveaux membres. Gail Gibbs en profite pour accuser les autres de renoncer trop facilement. Enfin, Dave, incertain de son rôle au conseil, déclare qu'il est «ici pour servir, autant que possible». Puis Shaun dirige notre attention vers l'unique chaise vide de la salle et les membres de l'Ordre bienveillant et protecteur prononcent ce serment: Voyez la Chaise de l'Absent, dont nous gardons le mystère, dont nous honorons l'absence, et que nous promettons de protéger et servir.

Scène 3: L'examen du procès-verbal

Les présentations formelles achevées, le secrétaire Villanueva commence à passer en revue le procès-verbal de la réunion précédente. Il expose certains des problèmes rencontrés, comme «l'envol de la dette, la diminution de l'intérêt, le moral à plat et l'entretien sans fin», ayant mené l'Ordre au désordre intégral. Sa revue s'alourdit au fur et à mesure qu'elle s'engouffre dans la spirale exposant l'impossibilité d'en faire «un bref survol». À la fin de sa tirade, Glenda tient Dave dans ses bras. Boyd admet sa défaite et confesse que «ces procès-verbaux nous hanteront bien après la fin de l'Ordre». Glenda pleure manifestement la perte d'un être cher et les autres membres compatissent, avouant que «son absence leur pèse, surtout à cette époque de l'année». Bonnie décide alors qu'il est temps de prendre une pause, ce dont tous conviennent.

Scène 4: La pause

Dave s'arrache du plancher et se plaint que les autres fassent comme s'il n'était pas là. Il les imite d'un ton sarcastique: «Mais tu es si facile à manquer, Dave. Ça oui, personne ne fait l'absent mieux que toi. Es-tu même à cette réunion, Dave? Es-tu présent? Es-tu ici?» Incertain quant à son rôle dans l'Ordre, il se demande pourquoi rester.

Pendant ce temps, Gail commence à semer les graines destinées à sauver l'Ordre de la dissolution. Elle informe Mae de son intention de leur acheter du temps. Mais ailleurs dans la salle, Boyd et Glenda ourdissent leur propre plan, tandis que Shaun contraint Bonnie à dévoiler des informations sur la motion de dissolution. Chacun semble faire différentes allégeances, sauf Dave, qui décide de quitter la réunion. Bientôt, il leur apparaît clairement qu'ils auront besoin de lui. Son rôle sera décisif si la motion fait l'objet d'un vote: «tout dépendra de Dave.» À la fin de la pause, Dave est revenu. Il sait que les autres ont besoin de lui pour le quorum, mais ne sait pas à quel point ils comptent sur lui. Obsédé par ses doutes et ses récriminations, il manque le rapport financier de la trésorière Henley et la réunion se poursuit avec un rapport du comité de sensibilisation.

Scène 5: Une initiative de relations externes

Woody et Bonnie ont concocté un projet pour recruter de nouveaux membres qui les remplit d'enthousiasme. Boyd se récrie qu'il est trop tard, mais Shaun les autorise à le présenter. Woody se lance alors dans un discours aux «nouveaux membres», les accueillant à leur première Fête de la quête. Bonnie se joint à lui et ils font un bref historique de l'Ordre bienveillant et protecteur, qui se réunit chaque printemps pour célébrer la Fête de la quête en souvenir d'un ancien conte: un Chevalier Sans Nom venu en aide à une Assemblée Abandonnée. Puis Bonnie, armée d'un casque de chevalier, cherche un volontaire. Tous tentent de convaincre Dave d'endosser le rôle, et après que ce dernier eut accepté à contrecœur, le casque est posé sur la tête de la «nouvelle recrue». Un diaporama se met en route, illustrant la quête du Chevalier, à la recherche de la Grande Salle où l'attend l'Assemblée Abandonnée. Ensuite, Woody crée un tableau dans lequel Dave joue le rôle du Chevalier Sans Nom, Shaun celui du Roi Assiégé et les autres, de l'Assemblée Abandonnée. Cette dernière dit au Chevalier: «Tu es venu pour nous, enfin! Libère-nous de nos souffrances!» Mais le Chevalier est si épuisé de son périple qu'il sombre dans le sommeil.

Scène 6: La Jeune Femme Triste

Glenda apparaît en Jeune Femme Triste, au fin fond de la Forêt Désolée, pleurant la perte de son Bien-Aimé. Elle aperçoit Dave (désormais Chevalier Sans Nom) et l'interroge sur le casque qu'il porte. Celui-ci lui explique qu'il reprend un rôle médiéval et qu'il a l'intention de devenir membre de l'Ordre. La Jeune Femme Triste est déconcertée. Pensant que cela fait partie de l'initiative de sensibilisation, Dave joue le jeu: il déclare à quel point la Fête de la quête est importante pour lui et son intention de servir l'Ordre à tout prix, si un rôle doit être rempli. La Jeune Femme Triste prend Dave dans ses bras, lui racontant que son compagnon a été tué par un chevalier. Désarçonné, Dave décide de s'en aller, mais ne sait pas comment sortir de la forêt. Lorsque la Jeune Femme lui demande d'où il vient, il répond qu'une petite salle communautaire se trouve dans les environs. Ils tentent d'appeler, mais personne ne les entend. Ensuite, elle s'enquiert de l'Assemblée Abandonnée et de son Roi Assiégé: les a-t-il vus dans la Grande Salle? Oui. Leur a-t-il demandé pourquoi ils souffraient? Non, il confesse avoir été trop fatigué et s'être endormi. La Jeune Femme lui annonce que dans ce cas, il a échoué dans sa quête: s'il leur avait demandé la raison de leur souffrance et offert son aide, la malédiction aurait été brisée. Hélas, il a laissé passer sa chance et désormais, à cause de lui, la Forêt Désolée mourra, le Bien-Aimé de la Jeune Femme ne lui sera pas rendu et l'Assemblée Abandonnée est maudite. Dans la crainte de cette perspective, le Chevalier fait le vœu de retourner dans la salle et d'accomplir sa quête.

Scène 7: La renaissance de Dave

Après plusieurs épisodes de Fête de la quête, Dave se retrouve à nouveau dans les bras de Glenda, épuisé, mais vivant, plein d'une vigueur nouvelle. Il complimente Glenda au sujet de sa performance comme Jeune Femme Triste et se réjouit de toutes les aventures étranges qu'il a vécues en tant que Chevalier Sans Nom. Elle le prévient que ce n'est pas fini: la Forêt est toujours désolée et l'Assemblée souffre encore. Comme Dave révèle que cette année, il va remédier à cette situation, Glenda le raille: «Hélas, le Chevalier sombre dans les ténèbres et ne revient jamais.» Pourtant, Dave a réalisé que dans la salle, un groupe de gens «s'entredéchirent», alors qu'ils ont besoin «d'être rassemblés» et que c'est le rôle qu'il va jouer. Elle se méfie de son optimisme et insiste: «L'histoire ne se termine pas ainsi.» Mais Dave est inflexible: il triomphera. La scène s'achève sur une reprise de leurs appels.

Scène 8: Le Chevalier vient en aide à l'Assemblée Abandonnée

Dans la Grande Salle, nous rencontrons Shaun en Roi Assiégé ainsi que les autres membres du conseil, à différents stades de délabrement, en Assemblée Abandonnée. Paraissant moribonds, ils entendent des appels au loin. Ils y font écho et entendent que quelqu'un tente de les atteindre. Peu après, le Chevalier Sans Nom fait son entrée. L'Assemblée se méfie de cet étranger et l'interroge: «D'où venez-vous, et par quel nom êtes-vous connu dans ces contrées?» Le Chevalier Sans Nom explique qu'il était là auparavant, «je suis celui qui s'assit parmi vous et se tut, obsédé de son seul malheur». Il poursuit en les suppliant de cesser leur querelle et de changer leur façon de faire, «car, si vous persistez, votre Assemblée sera réduite en lambeaux!». Les membres de l'Assemblée Abandonnée admettent avoir attendu fort longtemps «qu'il les délivre de leur infortune» et le Chevalier leur promet son aide, car «c'est sa raison de vivre». Il est alors accueilli parmi eux, mais dans un objectif bien différent de celui auquel il s'attendait.

Scène 9: Retour à la réunion

Après le traitement subi par Dave aux mains de l'Assemblée Abandonnée, il se retrouve soudain à nouveau à la réunion. Il ne reste que peu de temps et le conseil doit affronter le dernier point à l'ordre du jour: la motion de dissolution de l'Ordre. Il s'avère rapidement que l'Ordre est divisé: la moitié veut reporter la décision d'une année, tandis que l'autre veut la mettre aux voix. Alors que Shaun s'apprête à déterminer qui est pour et qui est contre, Boyd l'informe que «le président ne peut pas voter». Si Shaun reste impartial, le vote déterminant sera certainement celui de Dave. Malgré plusieurs tours de scrutin, Dave ne parvient pas à se décider. Son indécision attise la colère des deux côtés et il se retrouve bientôt au centre d'une querelle générale. Finalement, il semble avoir pris sa décision, mais au moment de voter, il s'effondre, le bras à peine levé. Les membres en faveur du report en profitent pour déclarer victoire, tandis que les autres exigent un recomptage. La dispute dégénère et c'en est trop pour Dave. Il meurt.

Scène 10: L'Absent

Et ce fut tout. J'ai perdu mon emprise sur Dave et suis parti de mon côté. Je ne sais pas si vous en avez déjà fait l'expérience; cela n'arrive qu'une fois dans la vie et c'est définitif. Alors, j'ai voulu en profiter. Comme je quittais la salle, je me suis attardé un moment et j'ai jeté un dernier regard sur l'assemblée.

J'ai donné la parole à Glenda Henley, j'ai donné la parole à Woody Goodrich, j'ai donné la parole à Boyd Villanueva, j'ai donné la parole à Bonnie Sharp, j'ai donné la parole à Shaun Sturgeon, j'ai donné la parole à Mae Taylor, j'ai donné la parole à Gail Gibbs, et j'ai donné la parole à l'un d'eux, qui ressemblait à la Mort, dont l'absence a joué un rôle dans ce qui s'est passé ensuite.

Pendant un instant et pour la première fois depuis des années, une ancienne querelle s'était apaisée. En un clin d'œil, tout fut oublié, et ils furent réunis, en une quête commune.

Dans toute la forêt, comme après un long recueillement, une décision unanime fut finalement prise, les oiseaux se mirent à annoncer le printemps. La terre aride s'anima doucement en signe d'approbation. Les arbres élevèrent leurs branches touffues, aucune créature ne s'abstint, personne ne refusa l'appel, les nuages filaient vivement dans le ciel.

Quelqu'un désire-t-il s'opposer à la motion?

Y a-t-il une autre question à présenter devant cette assemblée?

Sans autre question, la séance est maintenant levée.

Fin.